
※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（質疑）通告一覧表
令和６年土佐清水市議会定例会６月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間
1 議案第３９号
「令和６年度土佐清水市一般会計補正予算（第１号）について」
○補正予算書２０ページ７款５項１目２２節の「国庫支出金等過年度分返還金」（公的賃貸住

宅家賃対策調整補助金）３１０万２千円返還の経緯
○補助金返還に係る責任の所在
○市が返還金を負担する理由

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間
1 国保に関わって
○県内国保料統一について

・統一の目的とスケジュール
・国保加入者の負担と医療提供体制
・持続可能な国保運営

○マイナ保険証について
・健康保険証の廃止とマイナ保険証
・保険証に代わる「資格確認書」の発行
・広報での周知を

2 学童保育に関わって
○学童保育の現状

・運営、施設、児童数、職員数など
○学童保育の施設について

・清水小の施設の開放を
○長期休業中等の学童保育について

・障害児を休ませる日を保護者に相談
○学童保育に関わる条例の一部改正について

・「最低基準」向上に努める市長の責任

生 涯 学 習 課 長

教 育 長

市 長

6月17日 1
１０番

前田　晃　君

発言（一般質問）通告一覧表

月
まちづくり対策課長

市 長

質　　問　　内　　容

6月17日 月

市 民 課 長

副 市 長

市 長

質　　問　　内　　容

1

１０番

前田　晃　君

（一問一答）

10時頃

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　令和６年土佐清水市議会定例会６月会議

11時頃

　　　　　　　　※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　　　　　　　　　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　　　　　　　　　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　　　　　　　　　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和６年土佐清水市議会定例会６月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 集楽活動センター下川口家について
○担当課の現状認識

2 期日前投票所について
○庁舎内投票場所の変更について

3 特別養護老人ホームしおさいについて
○現在の利用者数
○営業活動
○入所基準点
○特例入所
○職員の意識改革
○みとり
○修繕計画
○建て替え
○経営改善検討委員会
○運営検討委員会
○これからの運営

1 総合公園テニス場夜間照明ＬＥＤ化について
○施設の概要について
○夜間の利用状況について

・利用クラブ数は
・利用者の登録数は
・過去５年間の利用者数及び月平均の利用者数は

○現在の電気料金について
○市長の所見はどうか

2 教員住宅と旧教員住宅について
○教員住宅の現状について
○旧教員住宅の現状について
○市長の所見はどうか

3 野良猫不妊手術等推進について
○制度開始はいつからか
○制度の内容、これまでの実績について
○民間組織はどんな活動をしているか
○今後の課題について

14時頃

８番

吉村　政朗　君

（一問一答）

13時頃

選 挙 管 理 委 員 会
事 務 局 長

企 画 財 政 課 長

3

５番

弘田　条　君

（一問一答）

まちづくり対策課長

生 涯 学 習 課 長

市 長

6月17日 月

市 民 課 長

こ ど も 未 来 課 長

総 務 課 長

市 長

特別養護老人ホーム
し お さ い 園 長

市 長

2

2



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和６年土佐清水市議会定例会６月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 地震対策等について
○マグニチュードと震度の表し方の違いについて
○令和６年能登半島地震に係る被災地支援のための自治体職員の派遣について
○震災に備えるための家具や家電の転倒防止対策について
○感震ブレーカーの設置について
○大岐地区津波避難タワーの設置について
○大岐地区へ来る津波は避難タワーを越えないか
○レベル１、レベル２地震の規模の違いについて
○中央町火災跡地活用アンケートに係る津波避難タワーの建設の可能性について
○災害発生時における避難のタイミングの目安や避難所開設の周知について
○南海トラフ地震発災前の仮設住宅設置について

2 身寄りのない高齢者への支援について
○一人世帯で身寄りのない高齢者の把握について
○身寄りのない高齢者を支える取組について
○独居高齢者の緊急通報ベルの設置支援について
〇高齢者施策への市長の思いを聞く

3 帯状疱疹ワクチン接種について
○ワクチン接種や検診等の予算について
○ワクチン接種対象者について
○ワクチン接種費用への助成について

1 新しくなる清水高校と小中高連携教育について
○新校舎建設の進捗状況を聞く
○令和７年度から始まる未来共創科について
○「地域みらい留学」について
○清水高校にこれから期待することを聞く
○これまでの「連携型中高一貫教育推進事業」の取組・成果について
○教育の魅力化推進コーディネーターの役割・成果・今後の取組について
○市小・中学校ＰＴＡ連絡協議会の在り方について
○今後、少子化が続くなかでの教育について
○市長の教育についての所見を聞く

2 人口減少対策について
○高知県人口減少対策総合交付金について
○子育て支援の切れ目ない政策を一目でわかるようまとめてはどうか
〇市長の経営者としての経験を大いに発揮し、大胆な政策展開を強く望む。市長の所見を聞く

3 市制７０周年記念事業について
○各事業の進捗状況を聞く
○市民の多くは、市制７０周年を理解しているか
○今後の各事業のスケジュールを聞く
○７０周年を記念することで何を目指すのか

健 康 推 進 課 長

市 長

２番

新谷　英生　君

（一問一答）

こ ど も 未 来 課 長

教 育 長

市 長

企 画 財 政 課 長

副 市 長

市 長

危 機 管 理 課 長

総 務 課 長

健 康 推 進 課 長

市 長

13時頃

11時頃5

企 画 財 政 課 長
副 市 長
市 長

6月18日 火

10時頃4

７番

山崎　誠一　君

（一問一答）
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※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和６年土佐清水市議会定例会６月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 市長公約の検証と今後について
○稼ぐ観光、水産、農業について
○中小企業振興の推進について

1 マイナポータルからマイナンバーカードを用いたオンライン手続きについて
○本市のデジタル化の取組状況について

2 移住促進について
○本市の状況について
○取組内容について
○空き家バンク制度について

3 不登校児童生徒等の学び継続事業について
○本市の状況について

4 訪問介護事業所への支援について
○本市の状況について

5 高齢者集いの場応援事業について
○今後の支援について

1 介護保険制度について
○議会報告会で出された意見について
○令和６年度介護報酬改定から３か月経過した現状について
○訪問介護の基本報酬引下げへの支援策について
○中山間地域介護サービス確保対策事業について

2 今ノ山風力発電計画について
○議会報告会で出された意見について
○県知事へ提出した市長意見書について
○今ノ山に計画される風力発電施設に関する請願書について
○地域住民からの声について
○竜串の自然と共生した地域づくり協議会について
○事業者が進める評価書の進捗状況と今後の取組について

企 画 財 政 課 長

教 育 長

市 長

10時頃

企 画 財 政 課 長
市 民 課 長
福 祉 事 務 所 長
健 康 推 進 課 長
こ ど も 未 来 課 長
危 機 管 理 課 長

市 長

7

市 長

４番

谷口　佳保　君

（一問一答）

6 13時頃

１２番

永野 裕夫　君

（一問一答）

11時頃8

１番

坂下　文宏　君

（一問一答）

健 康 推 進 課 長

市 長

市 民 課 長

危 機 管 理 課 長

観 光 商 工 課 長

市 長

6月19日 水

6月18日 火
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※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和６年土佐清水市議会定例会６月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 南海トラフ地震に備えて
○４月１７日の豊後水道を震源とする地震の対応について
○中央公民館や清水ヶ丘に避難をした方々が多くいたと聞くが、なぜ避難所を開設しないこ

とを公開しなかったか
○今回の反省点及び改善点は
○第４期土佐清水市障害者計画の中で、危機管理課が取り組む事項として、障害のある人が

迅速に避難できるように災害発生情報の伝達備品を給付し、とあるがその内容は
○避難行動要支援者名簿を更新するとなっているが更新のスパンは、また、その情報はどう

共有されているのか
○本年度の耐震診断及び改修工事の進捗は
〇補正予算を計上して、件数を増やす予定はあるか
○今回の豊後水道を震源とする地震対応について市長の所見を

2 四国８の字ネットワークの整備について
〇四国８の字ネットワーク、高知県内の進捗状況は
〇本市から最短の四万十インターチェンジまでの道路改良の計画はあるか
〇過去３年間の救急車の出動件数及び幡多けんみん病院への搬送件数は
〇幡多けんみん病院への搬送が多いと思うが、どの病院に搬送するかの判断基準は
〇本市市街地から幡多けんみん病院へ最短約５０分かかるが、時間短縮できるような施策はあ

るか
○市長の所見を

3 ふるさと納税について
○５月末の進捗状況は
〇業務の外部委託後の進捗状況は
○寄附額を増やすためには返礼品の用意・確保が必要だが、そのための新規開発そして増産の

準備は
○ふるさと納税による寄附金の使途を、もっと具体的に分かりやすく公表すべきではないか
○芸西村のようにゴルフ場１日貸切３，２００万円といった目を引く返礼品も必要ではないか
○土佐清水食品の力を借りて、返礼品としての新商品、人気商品の増産を図ってみてはどうか
○市長の所見を

6月19日 水 13時頃9

６番

武政　健三　君

（一問一答）

危 機 管 理 課 長

市 長

まちづくり対策課長

消 防 長

市 長

観 光 商 工 課 長

市 長

5


